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Aos vinte e seis dias do mês de abril de dois mil e vinte e três, reuniram-se em 
plenária extraordinária, conselheiros e conselheiras do COMDEDICA na Escola 
de Gestão Pública da Prefeitura Municipal de São Leopoldo, tendo início às treze 
horas e trinta minutos. Jessica Crippa abriu a plenária cumprimentando a todos 
e contextualizando a realização deste encontro, ela explicou que as pautas serão 
organizadas para que seja levada para a plenária extraordinária com a presença 
da Secretária de Saúde ou sejam organizadas para a escrita de um documento. 
Foi realizada a apresentação dos conselheiros e conselheiras e convidados. 
Loreto (SAS) apresentou nova secretária adjunta da Secretaria de Assistência 
Social, Jussara Lanfermann, e questionou sobre a alteração da proposta da 
plenária extraordinária, pois havia ficado definido pelo Pleno a realização de uma 
plenária com a secretária de saúde e o documento não era um encaminhamento. 
Jéssica explicou que houveram modificações após o encontro do Fórum DCA 
com o COMUDEPE e gestão de saúde. Loreto e Dione expuseram que sentiram 
falta de um aviso aos conselheiros sobre a ausência dos gestores. Jéssica 
explicou que o documento é um encaminhamento que pode ou não acontecer, 
mas o convite aos gestores acontecerá. Foi relatado por Daniela (APAE) que o 
COMUDEPE se reuniu com a gestão de saúde e não houveram resoluções para 
as demandas trazidas. Os conselheiros dos COMDEDICA, então trouxeram as 
necessidades identificadas na rede de atendimento à infância e adolescência, 
sendo elas: acesso às unidades básicas em algumas regiões, famílias não 
conseguem acessar o médico da família e médico generalista; acesso a 
especialistas, não acontece na unidade básica e quando existe o 
encaminhamento, a fila de espera é muito longa, em casos de necessidade de 
laudo para obtenção do passe livre a família acaba por não acessar o benefício; 
por vezes os usuários acessam os planos populares como “Cartão de Todos” e as 
receitas não são aceitas pela farmácia popular; também foi solicitada uma 
melhor explicação dos fluxos de encaminhamento em saúde mental e previsão 
da amplificação do matriciamento em saúde mental para as demais regiões a 
partir da experiência vivenciada na região nordeste; As entidades que 
trabalharam com crianças e adolescentes com algum tipo de deficiências 
expuseram a dificuldade de acesso a neurologista via município pois o valor 
oferecido nos processos seletivos é muito baixo e os profissionais acabam por 
não se inscrever; Camila Hofmann explicou que atualmente o SUS não prevê 
especialistas no território, apenas enfermeiros, médico generalista e/ou médico 
da família, e caso exista necessidade os profissionais da atenção básica irão 
encaminhar para os especialistas. O representante do Conselho de Saúde abriu 
a possibilidade do COMDEDICA participar da plenária de hoje à noite, porém foi 



 

decidida então a participação de um representante do COMDEDICA na plenária 
do próximo mês do Conselho de Saúde. O encaminhamento da plenária 
extraordinária de hoje é que as pautas sejam organizadas pela mesa através da 
presente ata e será feito o convite aos gestores de saúde para que possam 
participar de nova plenária do COMDEDICA. Sem mais, eu Juliana Messa, 
conselheira AAPPIM, encerro a presente Ata. 
 


